
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２９年第１回野田市議会定例会 （会期 3月 1日～3月 24日） 

平成２９年度一般会計及び特別会計 

平成 2９年度の野田市一般会計及び特別会計及び水道事業会計それぞれの予算について、賛

成多数で可決されました。一般会計の予算規模は 470 億 6,000 万円と 28 年度より 30 億

5,300 万円の減となりましたが、国の 2 次補正予算による 28 年度に前倒しした事業費 42

億 2,500万円を加えると 512億 8,500 万円となり実質 11億 7,200万円の増となりまし

た。 

鈴木市長による市政一般報告要旨 

①教員の多忙化解消ついて 

  平成 29 年 4 月から小学校に「学級事務支援員」を配置し、教材づくり、資料印刷・配布、

提出書類の整理、就学援助事務などの支援業務を行う。また、校務負担の軽減を図るため「校

務支援システム」を導入し、連絡機能、通知表や指導要録、調査書の作成を含む成績管理機能

の効率化を図る。（平成 29 年度を準備期間とし、平成 30 年度より本格稼働する） 

②介護予防・日常生活支援総合事業について 

  現在行っている介護予防教室や高齢者筋力向上トレーニングを廃止し「介護予防 10 年の

計」として、シルバーリハビリ体操、(仮称)介護予防大学、通いの場の創出、市民ボランティ

アの育成、民間活力の活用、広報戦略の 6 つの柱に再編した新たな一般介護予防事業を実施

していくことで健康寿命を延ばしていきたい。 

③組織の見直しについて 

  野田市では組織の分割や統廃合などを実施しながら、施策の推進に合わせた組織体制づくり

に努めてきたが、社会情勢の変化や市民ニーズの多様化により、部局横断的な案件が増加して

きている。そこで、重要施策の推進を始め、部局横断的な様々な案件に対しスピード感をもっ

て対応するため、市長直轄の組織として「市政推進室」を設置する。 

④婚活事業について 

結婚相談事業・婚活イベント事業・結婚新生活支援事業の 3 事業を、少子化対策の一環と

して実施する。婚活イベント事業と結婚新生活支援事業を先行して実施し婚活イベントの実施

状況や利用者のニーズを把握した上で、結婚相談事業の時期や方法を検討していく。 

⑤新たな学習支援について 

  これまで野田市ではステップアップセミナーを実施してきたが、29 年度からは希望する中

学生全体に対象を拡げ、「子ども未来教室」として学力向上・学習習慣の定着を図る。 
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滝本 けいいちによる 一般質問の要旨 

①通学路について 

＜質問＞   

登下校中の子どもたちの列に車が突っ込み、多数の死傷者が出る事故が全国で多く発生してい

ます。事故が起きるたびに文科省・国交省・警察庁などが通学路の安全確保を全国の自治体に通

知してきました。全国の安全調査では 74,483 の危険箇所が挙げられ、2016 年 3 月までに対

策が講じられたのは 68,931 箇所で 5,552 箇所の危険箇所が残されており、特に市町村など

の道路管理者による未対策が4,267箇所と多くなっています。そこで、市内の通学路について、

危険箇所などの現状と対策などについてお聞かせください。 

＜答弁＞ 

野田市では毎年 5 月中を目安に通学路総点検を実施している。PTA 等の意見を参考に教職員

が通学路を歩き、交通安全、防犯、防災の視点で点検をし、その結果をもとに、安全上改善が必

要な箇所について優先順位をつけ教育委員会に報告をし、その後教育委員会が現場確認をしてか

ら、警察及び各担当課と通学路改善会議を行い、担当部署を決定後、再度現場確認を行い対応に

ついて検討し、緊急性の高いものは速やかに改善している。今年度は 92 件の要望が挙がってお

り 11 件については対策済である。また、年度途中でも指摘をいただいた場合には、教育委員会

が現場確認をした上で、対応可能な要望については改善している状況となっている。 

＜感想＞ 

 市内には20の小学校と11の中学校がある中で危険箇所が92箇所というのはあまりにも少

ない数字で見落としている箇所が多くあるのではないかと思います。また、対策した箇所は１１

箇所だけと改善に至るまでの会議や現場確認の多さにスピード感が見られないので、早急に通学

路の安全を確保してほしいと思います。また、通学路では交通事故以外にも多くの危険が潜んで

います。地域で危険箇所を洗い出し、地域で共有することでより安全なものになりますので、今

後も危険箇所等について改善の要望をしていきたいと思います。 

 今回行った一般質問の一覧  

１. 学校トイレについて 

・ 今後の整備計画について   ・今後の整備方針について 

２. 通学路について 

・ 安全調査結果について    ・危険箇所の改善実績について 

・ 通学路交通安全プログラムについて 

３.自治体間交流について 

・ 現在の交流事業について   ・友好都市締結について 

３. スポーツ振興について 

・ 小中学校体育館の一般貸し出し状況について 

・ 小中学校体育館の一般貸し出し受け付けについて 

・ 小中学校体育館の器具設備について 

・ 千葉で開催予定の世界女子ソフトボール選手権への野田市のかかわりについて 

 ＜滝本けいいち後援会からのお知らせ＞ 

後援会主催のバーベキュー大会を開催します！  

日時 ：4月 16日 （日） 11時集合 

場所 ：清水公園バーベキュー場 

参加費：大人 2000円 小学生 500円 

皆様の参加をお待ちしております！ 


